


**EL ESTADO ESTÁ PREPARADO: MONREAL**

# Oposición llama a la unidad para enfrentar un retorno masivo

GEORGINA SALDIERNA Y  
NÉSTOR JIMÉNEZ

Senadores y diputados de Morena reconocieron que son graves y delicadas las medidas anunciadas por el presidente Donald Trump en contra de los migrantes, aunque consideraron que México está preparado para el retorno de connacionales.

También manifestaron su rechazo a una eventual intervención militar estadounidense en territorio nacional por la anunciada decisión de catalogar como terroristas a los cárteles de las drogas.

La oposición, por su lado, demandó una postura “contundente y firme” por parte del gobierno de México ante todo aquello que se venga, si bien convino en que se requiere unidad interna para enfrentar estos desafíos.

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, consideró que ningún país puede construir su grandeza en el racismo, el clasismo y la demagogia, pues se culpa a los migrantes del deterioro económico de Estados Unidos cuando “son ellos quienes han aportado miles de millones de dólares al gobierno en impuestos, sin recibir nada a cambio”.

El morenista apuntó que es un hecho grave que se insista de manera unilateral en catalogar de terroristas a los narcotraficantes, porque con esa figura “han pretendido justificar la intervención militar en otros países. No lo vamos a aceptar de ninguna manera. Estados Unidos, si quiere resolver el problema de la droga, debería empezar por su territorio, donde la dis-

tribución de droga se da sin mayor obstáculo”.

Ricardo Monreal, coordinador de los diputados federales guindas, subrayó que el Estado mexicano está preparado ante una deportación masiva de indocumentados, al resaltar que medidas unilaterales no resolverán el problema migratorio en el país ni en Estados Unidos ni en ninguna parte del mundo.

De la oposición, el dirigente del PAN, Jorge Romero, ofreció adaptar sus comités directivos municipales en la frontera norte como refugios temporales para la atención de quienes sean repatriados y demandó la creación de un Fondo de Atención a Migrantes para atenderlos.

Pidió una postura “contundente y firme por parte del gobierno de México ante todo lo que se venga”.

En otro tono, la coordinadora de los senadores panistas, Guadalupe Murguía, dijo que ayer las amenazas del empresario se convirtieron en una realidad y reiteró su demanda de que se otorguen fondos específicos para atender la emergencia migratoria. “Por el bien de las familias mexicanas tenemos que estar unidos, para enfrentar estos desafíos”.

Marko Cortés, el ex dirigente del PAN, apuntó que “es urgente una colaboración estrecha y efectiva entre ambas naciones para frenar la muerte y terror que provoca el narcotráfico en ambos países”. Estimó que “debería ser México y no Estados Unidos el que declare a las organizaciones criminales como grupos terroristas, para lograr una estrecha y efectiva colaboración en el combate de los grupos delictivos”.